



学校だより

<https://edogawa.schoolweb.ne.jp/minamikasai-e/>



令和6年2月29日

3月号 NO.11

江戸川区立南葛西小学校

校長 長内 好美

TEL 3675-0315



春は そこまで

校長 長内 好美

暖冬と言われた今年の冬も、そろそろ過ぎ去ろうとしています。朝晩はまだ寒いですが、日中の陽射しのなんと明るく暖かいこと。眠っていた木々も目を覚ましたようで、校長室前校庭の梅も、見事に開花しました。

毎年繰り返すこの時期は、桜の薄紅色を思い描き「卒業」の二文字が鮮明に浮かんできます。小学校で6年間、泣いて笑って、多くのことを学んだ6年生。いよいよ卒業の時期が近づいてきました。また、他の学年も進級に向け、期待と希望に満ち溢れていることでしょう。

令和5年度も、様々なことがありました。南葛西小の子供たちは、どの学年も頑張っています。5年生ももうすぐ自分たちが最高学年だと意識しているのか、たてわり班や委員会などの活動を6年生から引き継いで、リーダーとしての自覚が芽生えつつあります。他の学年も、尊敬する6年生の卒業をお祝いしようと、2月27日に行われた「6年生を送る会」に向けて心を込めて準備をしていました。

「終わりよければすべてよし」という言葉の通り、残すところ4週間、1年間の総仕上げに向け全教職員が気持ちを引き締め、有終の美を飾れるよう尽力いたします。今年1年間、保護者や地域の皆様におかれましては、たくさんのご協力とご理解をいただき心から感謝申し上げます。ありがとうございました。

★令和6年度について

令和6年度の教育活動につきましては、本日行われる保護者会にてお伝えいたしますが、大きく変更となる点は、「授業時数」についてです。報道等において耳にされた方も多いかと思いますが、令和5年9月8日付5文科初第1090号「教師を取り巻く環境整備について緊急的に取り組むべき施策（提言）」を踏まえた取組の徹底等について（通知）において、「全ての学校において、授業時数について点検した上で、令和6年度以降の教育課程の編成に臨むこと」「各教科等の年間授業総時数は1086時間を上限として計画を立てる」ことと示されました。

令和5年度は、学校行事の復活により、活動面での成果も多くありましたが、授業時数の確保と学校行事の運営のバランスは課題ともなりました。上限時数の中で、子供一人一人の活躍の場をなるべく減らさず、かつ授業もしっかりと行う…これらを両立させるために、前例踏襲ではなく「令和型の学校行事」を検討し、教職員間でも試行錯誤しながら工夫し、教育課程を編成いたしました。具体的な変更点の詳細については、保護者会の際に別紙で配布するプリントをご一読いただければと存じます。

3月 行事予定

○の中の数字は、学年を表しています。

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	金	感謝の会⑥ あいさつ 1-2 終 SC	17	日	
2	土		18	月	放送昼会
3	日		19	火	
4	月	放送昼会 安全指導日 あいさつ 1-3 始 放⑤	20	水	春分の日
5	火	ウィンター前検診⑤ 13:00~ 南小ギネス③ 交流会① 2h 放⑥	21	木	給食終 前日準備
6	水	ウィンタースクール⑤ 1日目 放③	22	金	卒業式 (①~④休業日)
7	木	ウィンタースクール⑤ 2日目	23	土	
8	金	ウィンタースクール⑤ 3日目 SC あいさつ 1-3 終 放④	24	日	
9	土		25	月	修了式 離任式
10	日		26	火	春季休業日始
11	月	放送昼会	27	水	
12	火		28	木	【4月8日(月)始業式】
13	水	放③	29	金	【4月10日(水)給食始】
14	木		30	土	
15	金	卒業式予行 SC	31	日	
16	土				

※ SCはスクールカウンセラー加藤昌子先生の来校日です。

※ 3月の避難訓練は予告なしで実施します。

卒業に向けて

第6学年主任 水井 隆文

あと15日。3学期から始まった卒業までのカウントダウンも、いよいよ半分を切りました。今月は6年間の振り返りをしたり、感謝の会や卒業式を通して中学校への気持ちを作ったりしていきます。2年間、この学年を担当して強く思うことは、行事を乗り越えるたびに強く、逞しく成長していて素晴らしい、ということです。5年生としての思い出を振り返ると運動会の表現、クラスごとの音楽会、ウィンタースクールなど、制約がある中、色々な行事に取り組みました。6年生では、委員会活動、クラブ活動、たてわり班活動など、学校のため、下級生のために様々な活動に取り組みました。また、2回目の宿泊行事だった日光移動教室や、学年で合奏できた南小フェスタ音楽学習発表会では、自分たちで思考し、活躍する姿も多く見られました。学習集団としてのまとまりに加え、友達や下級生との絆も育みながら大きく成長した姿は立派で、感心しています。また、保護者の皆様には6年間、様々な面で支えていただいたこと、担任一同大変感謝しております。残りわずかではございますが、卒業に向けての活動を通して、子供たちから周囲の人へ感謝の思いを伝えられるよう指導してまいります。



1年間を振り返って

生活指導主任 大友 正洋

1年間、学校の取組へのご理解とご協力をいただきましてありがとうございました。子供たちは学校の決まりをしっかりと守って学校生活を送っていました。

本校では、「あいさつ・あつまり・あとしまつ」の3つの「あ」を合言葉にしています。元気なあいさつで一日が始まり、時間や約束を守って活動し、最後まで責任をもってやり遂げる。そのような児童を育成することを目標としています。

そのためには、学校だけでなく、ご家庭の協力が不可欠です。毎朝元気に学校に送り出していただき、帰宅後はしっかりとお子さんの話を聞いていただけていることに感謝申し上げます。

学期に1回行っている「生活リズムウィーク」へのご協力もありがとうございました。子供たちの様子を見ると、以下のような傾向が分かりました。

- ・「早起き」は、全校の70%が7時までに起きることができている。
- ・「朝ごはん」は、全校の85%がしっかりと食べている。
- ・「登校時間」は、全校の90%が守れている。
- ・「学校の決まりや家庭の約束」は、学年が上がるにつれて数値が下がっている。
- ・「早寝」は約束の時間までに寝ているが全校で50パーセントに届いていない。

やはり課題は「早寝」です。実際に、登校の様子や1時間目の様子を見ると、元気がなかったりぼーっとしていたりする児童も少なくありません。睡眠時間は、学習への集中力、成長期・思春期の児童において、心身の成長に大きな影響を与えるというデータも多く見られます。次年度も引き続き「早寝・早起き」を中心に、生活リズムの改善にご協力お願いいたします。

